
連江縣議會第八屆第二次定期大會第 13 會次會議記錄 

日期：112／11／16上午 

議程：縣政總質詢 

第一位：林明揚副議長 

質詢內容： 

1、 秋冬季節氣候變化大，學校學生易發生感冒、身體不適之情形，目前校園學生

是否有生病的案例，當發生小孩要停班時，政府提供了家庭照顧假之應對措

施，在無需扣薪的制度下幫助雙薪家庭解決小孩照顧的問題，希望在學生健康

及家長需求層面都能做到面面俱到。 

2、 關於勞工發生在請假已扣薪的狀況下影響年終獎金也一同減少之情形，請了解

一下情形。 

3、 有家長反映南竿公托之老師流動率太高，造成孩童上課情形不適應，請針對以

上情形向委外廠商了解一下原因及情形。 

4、 章魚籠清除今年執行情形為何？章魚籠都擺放到突堤門口，意味著事情具有嚴

重性，造成百姓之生命財產威脅及海洋環境之破壞，未來無形中也會影響到財

政的可能。 

5、 小島野餐預計舉辦之年數為何？舉辦小島野餐之目的是為了推廣農漁特產及

SBIR的商品，活動民眾積極參與、反應熱烈，在推銷之食品方面，可設置意見

箱了解參與民眾對於這些食品成果之想法及改善空間，讓活動既達到好的效

果，又能了解到缺失。 

6、 對於水產品之期待、期許為何？因為養殖期也需要一段時間，會有約半年的淡

季，應規劃適合之魚類進行養殖，幫助漁民增加收入。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第二位：陳玉發議員 

質詢內容： 

1、北竿機場改建計畫的案子未來若順利動工，施工期間需 7至 8年，對於北竿鄉



親搭機需求必定有所影響，針對補助措施的部分，請交旅局進行研議，規劃補

助措施來進行協助鄉親從北竿到南竿的船費，針對工期的部分，鄉親希望經由

專業評估後，在不影響施工及飛安的情形下，縮短要來南竿搭機的時期，以減

少民眾反彈，對於縣長提出在南竿機場容納量許可下，將北竿班次轉移至南竿

機場，並由北竿鄉親優先搭乘之方案，本席給予肯定。 

2、大坵近年來發生多次梅花鹿鹿角被漁網纏繞的案件， 縣府針對這種事件發生

是否掌握到相關原因並採取防患作為？當天氣良好，夜間會有一些大陸船隻停

靠在大坵，務必加強防禦措施，保護馬祖野生保育的梅花鹿。 

3、SBIR計畫輔導的商家實際成效如何？政府應該要補助、協助年輕人創業，並且

規定 3年的補助時間，不能一直給予補助；另外，也可以與其他局處來合作，

像是與文化處合作讓在地店家設計國際藝術島的周邊文創商品，為鄉親創造商

機及增加收入。 

4、白沙碼頭港警進駐的案子目前辦理情形為何？目前北竿警察所僅 6名警力，維

護北竿交通治安就已經忙不過來，建議請基隆港警總隊同意派駐港警進駐，目

前應先由福澳港警就近先進行支援，以改善港警警力不足的問題。 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第三位：曹以標議員 

質詢內容： 

1、不合時宜的地方自治法規應進行全面性的檢討，有爭議的部分應盡快改善、修

正，讓鄉親得到合理的待遇。 

2、針對民國 94年以後遷入馬祖的外籍配偶、勞工、鄉親等所提供的居家生活補

助門檻應予以檢討，民眾在馬服務迄今快 20年時間卻無法領到連江縣的社會

福利，不合情理，這些民眾應該要能得到本縣居家生活補助，而非由不合理的

條件去限制福利給付對象，請縣府於 4個月內給予答覆，盡快完成並實施辦

理。 

3、民間老舊海砂屋透過加蓋鐵皮的方式來防雨就被其他人檢舉，對於情有可原及

不影響公共安全交通的違建，縣府應用同理心之角度，網開一面積極輔導。 

4、樂活體育館、介壽澳口公園及福澳運動場周邊環境包括共融遊樂場等是哪單位



管理？請行政處將南竿各公共設施、區域之管理權責單位進行整理，並提供給

本席，應將責任劃分清楚，而山線道路藤蔓樹木太茂盛，產發處說沒有經費可

以處理的情況下，未來應規劃常態性的委外作業，請進行研議，再給本席答

覆。 

5、針對警察局及消防局的人力問題，請消防局、警察局提供人力需求之計劃給本

席。就消防局之 100名防災士培訓計劃之執行情形進行了解。  

6、介壽廣場在用餐時段時，遊覽車會在廣場卸客，鄉親反映影響到用路人權益，

對於嚴重影響整體動線及交通安全的情形下，本席建議針對遊覽車適切的上下

車點，由相關單位會同業者聯合現勘，將區塊劃出來並提供給業者，以進行管

理，對於車輛停的位置影響到道路安全時，應盡量勸導車主將車移開，當屢勸

不聽的情況下，應該要有高壓手段處理；另外，針對詐騙集團之行為，對於民

眾之權益、生活，產生重大影響時，本席認為應予以重罰，要適時向中央發

聲。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第四位：陳貽斌議員 

質詢內容： 

1、針對小三通票價部分，島際及往返台馬之海上交通都有敬老票、兒童票或免費

票，就本席提供給縣長的表格，小三通福澳至琅岐航線缺少縣民及敬老票之優

惠票價，本席建議將票價優惠擴充到小三通，希望能在過年前進行調整，以嘉

惠縣民及長者。 

2、關於縣民保留票的部分，整體使用率僅約百分之 50，請問目前及未來欲提升之

縣民保留位為多少位？其中以 11點、2點半、5點半為熱門班次，這 3個班次

對於東引、莒光鄉親有迫切需要，希望就這 3班次增加保留票，請持續與立榮

協調及達到使用率之提升。 

3、東莒簡易平台已經完工，產發處正爭取第二階段簡易式浮動碼頭，經費已經到

位，那目前程序為何？這個案子很迫切，請盡快進行上網發包，希望最快明年

6、7月啟用，東莒碼頭要停靠貨輪、客輪、小船，還要進行施工，所以港內交

通部分要與施工廠商事先協調好。 



4、漁民反映漁獲量多，船隻可以停青帆碼頭，但是想要靠東莒碼頭時岸巡以有僱

用大陸漁工為由不能進港，不合情理，請產發處與岸巡進行協調，讓漁民能夠

可以上岸販售漁獲。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 


